

このページでは、避難生活での疑問や、除染・補償・賠償に対する質問にお答えします

「協力ありがとうございました」  
5月16日 きつつきの会集会所  
有害鳥獣捕獲隊出発式でお聞きしました



きつつきの会の皆さん

（質問）総合健診のお知らせをいただきましたが、会場の場所がよく分かりませんでした。こうした案内に地図や交通手段を入れていただけると助かります。また、行政区ごとではなく、避難先ごとに会場があると便利だと感じました。

（回答）健診会場に関するご質問ありがとうございます。

ご質問のとおり、健診会場は、避難されている皆さんにとっては、あまりなじみのない会場である場合も多いため、地図などを受診票と一緒に送るべきでした。ご意見をいただきましたので、情報タブレット端末に、今年初めての会場となった福島市国体記念体育館の地図を載せたところです。次回の総合健診からは、会場の案内を一緒にお送りするよう改善してまいります。

避難先ごとに会場があると便利とのご意見もいただきました。避難当初は、行政区の皆さんがちりぢりばらばらに避難したため、少しでも会う機会を作りたいと考えて、行政区ごとに会場を割り振りました。ただし、ご案内にもありましたとおり、行政区に限らずどこの会場でも受診可能ですので、お近くの会場へお出かけください。



渡邊春治さん(小宮)

（質問）飯野地区で復興住宅建設の準備が進んでいると聞いています。私たちが入居できるような復興住宅等が、相馬市に建設される予定はありますか。

（回答）現在、村では福島市飯野地区に復興住宅の建設を進めています。これは、毎日長い時間をかけて村の学校へ通う子どもたちや親の負担軽減を図るため、村が「村外子育て拠点」として整備するものです。

また、この他にも、村からあまり離れていない場所への復興住宅として、福島市内と川俣町内、そして南相馬市内にそれぞれ県営住宅の建設を要望しているところです。

今のところ相馬市に復興住宅等を建設する予定はありませんが、今後アンケートや懇談会の中で要望が多く出されれば、県などと協議をさせていただきます。

いいたてのおはなし 聞かせっかい ②



入山の大蛇

昔、大火がら岩部さ行く途中、入り山つって、今では森なつてつ所あんだ。ずーっと前、ほこは沼だつたんだ。ほこさ、赤石澤市十郎つう鉄砲撃ちの名人いで、領主様から鉄砲貰あぐれえの腕前だつたつんだな。ほんである日、市十郎は、鉄砲担いで、鹿撃ちさ出がげだんだ。ほうして、いつもみでに、ほの沼の辺りで、鹿出で来んの待つてだんだ。んだげんちよも、ほの日はなんぼ待つてでも、鹿なんか一つこ姿見せねがったんだ。「なじよししたんだべ。」ど思つて、帰つべどしたら、沼ん中がら、何だもねぐ大つけれえ大蛇出て来たんだ。

ほんなもんだがら、市十郎はぶつたまげで、腰抜げるぐれんなつて、逃げながら鉄砲撃つたんだ。「ズドンー」命申したんだが、後も見ねでハア、逃げだんだつけれんちよも、地面も揺すぐれるみでな、恐つかねえ音したのだけほ覚えでんだ。ほれがら何日がして、やつと元氣なつて、沼さ行つて見だんだ。ほうすつと、大蛇はとつと死んちまつて、横んなつてだんだ。んだがら、夢中んなつて撃つた弾命申したんだ。

んで、市十郎は、ほの死体がら鱗三枚ばつかし引っぱがして持つて帰つたんだ。ほして、ほの鱗小箱さ収めで、近頃まで皆さ見せでだ。



（飯館民話の会発行「語って聞かせっかい」掲載「入山の大蛇」を要約）

結婚おめでとう



氏名	行政区
高橋 真也	大久保・外内
木幡 望美	南相馬市
中島 政春	比曽
鈴木 小春	福島市
齋藤 博史	白石
安齋 愛子	福島市

いつまでもお幸せに

誕生おめでとう



赤ちゃんのなまえ	親の氏名	行政区
赤石 優大くん	真一・知恵	大久保・外内
菅野 妃奈乃ちゃん	昭生・律子	長泥
今野 朱里ちゃん	修幸・智美	関沢
大滝 翔真くん	隆一・愛	八木沢・芦原
佐藤 彩ちゃん	文信・智美	宮内
巻野 舞優ちゃん	公洋・智恵美	伊丹沢

すくすくと元気に育つてね

おくやみ



氏名	年齢	行政区
久米 園枝	80	佐須
佐々木 アイ子	90	佐須
青柳 トメ子	63	大久保・外内
菅野 百合子	85	蕨平

ご冥福をお祈り申し上げます

（4月21日から5月20日までに届け出のあったものを掲載）  
※この欄に掲載を希望しない方は、届け出のときに住民係へ申し出てください。

編集後記

東京大学で行われたシンポジウム「飯館村のこれからを考える」(P17)へは、発表を行った佐藤聡太さんから情報をいただいたおじやました。▽「若い人でも村のために何かをしたいと考えている人がいると、伝えたいんだ」と佐藤さん。▽佐藤さんは発表の中で「飯館村長になりたくて」と将来の夢を語り、友人の高橋和子さんは家族への思いを交えて村の暮らしを紹介しました。▽「どうしてそんなに故郷が好きなのですか。会場からはそんな質問が出るほどでした。▽自身と故郷を見つめる二人の純粋な気持ち、何より村の魅力として伝わったかもしれせん。(星)